
Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin    Schwerin, den 24.08.2020  
Ortsbeirat Friedrichsthal 
 
 
 

Ortsbeirat Friedrichsthal 
Protokoll über die Sitzung am 15.01.2020 
__________________________________________________________________ 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:  19:15 Uhr 
Ort:  Stadthaus, Am Packhof 2-6, Raum 1.029  
__________________________________________________________________ 
 
Teilnehmende: 
Herr Bemmann, Frau Gerner, Frau Rochow, Herr Böhm sowie zwei Gäste (siehe TN-Liste)  
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung, Protokollkontrolle 
 

2. Aktivitäten des Ortsbeirates Artenvielfalt sichern 

− Grünflächenkonzept, Abstimmung mit LGE und Stadt 

− Anfragen an die Verwaltung aus den Sitzungen Anfang des Jahres 

− aufgelaufene Anfragen 
 

3. Lärchenfest, Überlegungen zu einer Ersatzveranstaltung Ende des Jahres 
 
4. Verschiedenes  
 
 

TOP 1 
 Herr Bemmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 Die Tagesordnung und das Protokoll werden unverändert bestätigt. 

  
 

TOP 2 
1) Grünflächenkonzeption 

Anfang Juni gab es einen Ortstermin mit LGE im Neubaugebiet Friedrichsthal bzgl. 
des das Wohngebiet umlaufenden Weges entlang des Birkenwäldchens. Im 
Ergebnis wird der Weg nun in seiner weiteren Führung leicht verlegt auf einen 
schon vorhandenen. Darüber hinaus ist es den Anwohnern am Birkenwäldchen 
erlaubt, ihre Hecke in Richtung Birkenwäldchen höher als 1,4 Meter wachsen zu 
lassen. Der Vorsitzende fertigt einen Aushang dazu. 
 

2) Die Anfrage zur Abschaltung der Ampel an der Kreuzung Lärchenallee/Auf- bzw. 
Abfahrt von der Umgehungsstraße wurde abschlägig beschieden. 
 

3) Es wird um eine Anfrage an die Stadt bzgl. einer möglichen nächtlichen 
Abschaltung der Ampelanlage an der Aldi-Kreuzung (Touristenweg/Lützower Ring) 
gebeten, da diesbezüglich jede Entscheidung eine Einzelfallentscheidung darstellt – 
wie aus der Antwort der Verwaltung hervorgeht. Verantw. Vorsitzender  



 
4) Es gibt eine Gästeanfrage bzgl. der wechselnden Geschwindigkeitsbegrenzung im 

Neubaugebiet Friedrichsthal von 20 km/h an der Einfahrt zum Neubaugebiet/Höhe 
Aldi und 30 km/h ab Höhe Alt Meteler Straße. Eine Anfrage an die Verwaltung 
folgt. Verantw. Vorsitzender  
 

5) Der Prüfantrag zur besseren Anbindung des Stadtteils durch den ÖPNV ist am 24.8. 
als TOP 21 zum 3. Mal auf der TO der Sitzung der Stadtvertretung und wurde 
zweimal wegen Vertagung aus Zeitgründen geschoben.   
 

6) Aktuelle Informationen zum Grundstückswechsel bzw. Baubeginn im 
Zusammenhang mit der Errichtung eines Edeka-Marktes gibt es nicht. 
 

7) Ebenso wenig zum Baubeginn oder Eigentümerwechsel entlang der Lärchenallee. 
 

8) Als Anlage wird die Investitionsplanung der Landeshauptstadt Schwerin 2021/2022 
versendet. 

 
 
TOP 3 

1) Das Lärchenfest findet nicht statt. Auch von einer Veranstaltung zum 
Jahresende wird Abstand genommen. Die Absage erfolgt über den Aushang. 
Verantw. Vorsitzender 
 

2) Die LGE sucht sechs Standorte für eine Lärchenpflanzung. Eine gleichzeitige 
Pflanzung wird nicht empfohlen, aber eine Abstimmung mit Revierförster 
Dietmar Beier sowie mit der Stadt insofern Pflanzungen im vorderen Teil der 
Lärchenallee (Richtung Auffahrt Umgehung) geplant werden. Verantw. 
Vorsitzender 
 

3) Die Lärchenpflanzung könnte auch unter Corona-Bedingungen stattfinden.   
 
 

TOP 4 
 keine Informationen, Anfragen oder Anliegen   
 
 
 
 
Für das Protokoll:  Jörg Böhm 
 
Für die Sitzungsleitung: Rolf Bemmann 


